



Solo del trabajo emergen los resultados



Junto a otros diputados de la Asamblea Nacional del Poder Popular por Santa Clara, el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recorrió centros económicos y sociales de ese municipio.

Freddy Pérez Cabrera / René Tamayo León, 6 de Julio de 2023

SANTA CLARA.- La finca de un ganadero, un Complejo Gastronómico preferido por los jóvenes, una inversión en alcantarillados, una Mipyme y un centro recreativo, estuvieron esta vez entre los lugares de recorrido e intercambio de diputados a la Asamblea Nacional por este municipio con sus electores, como hacen sistemáticamente en distintos lugares.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, entre otros legisladores, iniciaron los encuentros en la finca ganadera Los Cueto, en las afueras de la ciudad y metida en el monte, donde una familia de cuatro generaciones echa adelante el emprendimiento. Era un compromiso que había hecho el mandatario con Alfonso Cueto Ruíz meses atrás, cuando los entonces candidatos a diputados recorrían semanalmente los más disímiles sitios de Santa Clara.

Entonces, en unos de aquellos intercambios, el ganadero se comprometió a entregar este año 30 000 litros de leche, a pesar de que el plan que había consensuado con la cooperativa era menor. Abuelos, padres, hijos y nieto, todos ganaderos -aunque el pequeño aún no llega ni a la cruz del caballo-, se mudaron para Salamina, que así se llama esta zona, ocho años atrás, cuando lograron una "permuta" de predios desde Remate de Ariosa, en Remedios, a aquí.

Los Cueto gestionan ahora 103 hectáreas de pastizales y cultivos varios donde el marabú antes imperaba. En los inicios construyeron una nave con techo de gomas de tractor donde vivieron cerca de ocho meses, sin agua potable ni luz, mientras preparaban las condiciones indispensables para una vida

más llevadera. Junto a los diputados Osmany García López, presidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular, Clara Nubia Aleaga, delegada de circunscripción, Alberto Díaz López, gobernador de Villa Clara, y Osnai Miguel Colina, primer secretario del comité provincial del Partido, Díaz-Canel escuchaba la anécdota de Alfonso frente a la vieja nave, ahora en uso de almacén y animales, pero detrás se imponía la vista de la modernísima y gran casa que construyó la familia.

El ganadero describía su casa con orgullo, porque, decía, la hicieron con el esfuerzo y los resultados del trabajo, además del apoyo que recibe permanentemente de la cooperativa de créditos y servicios a la que pertenecen, la CCS 21 de Septiembre.

El Presidente apoyó a Alfonso en su entusiasmo, porque de eso se trata también, les dijo, de incrementar la calidad de vida de cada familia cubana como resultado del trabajo útil, honrado, entregado. Los Cueto manejan un rebaño de más de 170 reses. También disponen de una rebaño de cabras y ovinos que supera el centenar, y que ya les ha permitido la entrega de media tonelada de ese tipo de carne, muy demandada por la población.

Durante la etapa de seca, la más dura para el ganado bovino, de poco más de 7 000 litros de leche que planificaron, produjeron casi 11 000, y ahora, con la primavera y las lluvias, el tiempo de las "vacas gordas", prevén que en septiembre hayan cumplido con las entregas pactadas, para entonces, en el trimestre que resta, irse muy por encima de lo previsto.

Además del abuelo, la abuela, el padre, la madre, el hijo y la nuera, y el otro hijo que está en el servicio militar quien ya solicitó para cuando cumpla con ese deber que se le otorguen unas 30 hectáreas de tierra aledañas para seguir con la tradición familiar, en Los Cueto están empleados cuatro trabajadores fijos, quienes mensualmente ingresan entre 6 000 y 10 000 pesos, además de unas libritas de carne cada dos o

tres meses y de cultivos varios que también se cosechan en la finca.

Díaz-Canel se interesó sobre el proceso productivo de la finca, la comercialización, los pagos y otros asuntos vinculados a este quehacer. Alfonso le comentaba que todo marchaba casi como un reloj, desde el pago a tiempo de sus producciones, las facilidades y apoyos de la cooperativa y otras bondades, aunque siempre faltan algunas cosas, como la imposibilidad, aún, de la venta en divisas.

Tras el aleccionador y cariñoso encuentro con la familia Cueto, los diputados a la Asamblea Nacional visitaron el Complejo Recreativo Los Pinos, en una de las amplias avenidas que caracterizan a la ciudad de Santa Clara. La instalación dispone de ocho habitaciones para el servicio de hospedaje, piscina, discoteca, sala de juegos, restaurantes y otros servicios para el público local y visitante, aunque la plenitud del servicio aún está limitada por las restricciones impuestas por la compleja situación económica imperante en la actual etapa pos COVID-19.

Según se informó, en cada municipio de la provincia hay al menos un centro como este, unos más grandes o más sencillos, en dependencia de las características de cada lugar y la disponibilidad de ofertas. Ante las múltiples opciones culturales y recreativas que Los Pinos está en capacidad de ofrecer, el Presidente cubano enfatizó que aquí se están desarrollando todas las ideas que se quiere para lugares como estos.

Otra acción de impacto social tremendo que se acomete en la ciudad y que también fue visitada por los diputados, fue la inversión en el colector de residuales de la calle Colón, en el consejo popular Hospital-Chamberí. Se trata de obras de alcantarilla que implican la colocación de tuberías de diversos diámetros, construcción de registros y entronques a domicilio y el asfaltado de las calles al terminar, con aceras y contenes.

Planificada a ejecutarse en 62 días, por lo que debe concluir según el cronograma el 2 de agosto, y con un valor contratado superior a los seis millones de pesos, la obra beneficiará a más de 3 000 habitantes de las colindancias de calle Colón, calle 3ra y 4ta y el reparto San Daniel.

El presidente Díaz-Canel Bermúdez y el resto de los diputados también visitaron la sociedad productora de confecciones textiles Francisco SRL, una Mypime que destina sus producciones a las empresas del territorio y a una pequeña tienda de la ciudad dedicada a la venta a la población.

Inicialmente, en el taller liderado por Francisco Ramón Jiménez Roque, se elaboraban guayaberas, trajes y camisas de vestir, pero se vieron en la necesidad de asumir la confección de otras prendas más populares, con cuya estrategia han podido solventar parte de las demandas de varias entidades que

realizan pedidos de uniformes, overoles y pulóveres personalizados, entre otros artículos.

«La visita del presidente fue el reconocimiento a una labor de muchos años de parte del taller», aseguró Francisco al responder varias interrogantes del mandatario, quien se interesó por asuntos tan puntuales como el tiempo que llevan trabajando, dónde adquieren la materia prima, hacia dónde se dirige el mercado y los temas referido al financiamiento.

En total son 29 los trabajadores que laboran en el taller y tres en la tienda, con cuya fuerza laboral logran cumplimentar el propósito de ser eficientes y contribuir a resolver uno de los problemas más serios que tiene el país, que es garantizar los textiles que necesita la población y el sector estatal, dijo Jiménez Roque.

En la conversación, Díaz-Canel pudo conocer que este emprendedor santaclareño, perteneció inicialmente al Fondo Cubano de Bienes Culturales, y ante la posibilidad de adquirir personalidad jurídica y otros beneficios, crearon una Mipyme, lo que según él, le ha dado mayor legitimidad a la hora de suscribir contratos.

Como parte de su compromiso social, la sociedad productora de confecciones textiles Francisco SRL, ha realizado varias donaciones a hogares de ancianos y círculos infantiles, gesto que reconoció el Presidente.

Al final de su visita, el Primer Secretario del Comité Central del Partido, también visitó el Centro Recreativo Cultural «Tierra Nativa», diseñado para facilitar el sano esparcimiento de los combatientes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.



Foto: Estudios Revolución

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2025 © Palacio de La Revolución